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Abstract (en)
A device for reducing material bulging on a gapless, tubular printing sleeve in an offset printing machine, said bulging being caused by at least
one wave of a medium which traps a particular pressure at an interface of the printing sleeve and a cylinder on which it is mounted. The device
comprises a cylinder which is adapted to receive the printing sleeve for mounting on its circumferential surface. The cylinder has at least one path
which connects an interface of the cylinder and the printing sleeve to a region in which the pressure is lower than the pressure in the wave of the
medium. The path allows the wave of the medium, which is trapped at the interface and which is advancing ahead of a nip between the cylinder and
the adjacent cylinder, to escape into a region of low pressure. <IMAGE>

Abstract (de)
Eine Vorrichtung für die Reduzierung von Materialausbuchtungen (24,26,30) auf einer spaltfreien, röhrenförmigen Druckhülse in einer Offset
Druckmaschine, verursacht durch mindestens eine Welle eines Mediums, welche an einer Berührungsfläche der Druckhülse einen bestimmten
Druck einschließt, und einen Zylinder, auf welchem sie montiert ist. Die Vorrichtung enthält einen Zylinder, welcher angepaßt ist, um die Druckhülse
zur Montage an dessen umfänglicher Oberfläche zu empfangen. Der Zylinder hat mindestens einen Pfad, welcher eine Berührungsfläche des
Zylinders und der Druckhülse mit einem Bereich verbindet, in welchem der Druck niederer ist als der Druck in der Welle des Mediums. Der Pfad
ermöglicht es der Welle des Mediums, welche an der Berührungsfläche eingeschlossen ist und welche sich vor einem Spalt zwischen dem Zylinder
und dem angrenzenden Zylinder vorwärtsbewegt, in einen Niederdruckbereich zu entkommen. <IMAGE>
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